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13/06/2001  VIAJE OFICIAL A NORUEGA

BRINDIS  DEL  PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ  MARÍA 
AZNAR,  EN  LA  CENA  OFRECIDA  EN  SU  HONOR  POR  EL 
PRIMER MINISTRO DE NORUEGA 

Oslo, 13-06-2001

Señor Primer Ministro, señoras y señores y queridos amigos,

Yo tengo fama de ser un hombre muy serio y es verdad que lo soy, pero no tanto como 
dicen,  y una de las cosas que más me gustan es romper el  protocolo.  Le he pedido 
permiso  al  Primer  Ministro  para  romper  el  protocolo.  Yo  tengo  aquí  un  discurso, 
extraordinario;  lo  tienen  ustedes  traducido  en  su  mesa;  les  recomiendo  que  no  se 
acuesten esta noche sin leer ese discurso, porque les ayudará a dormir mejor aún, y en 
algunos casos siempre es muy recomendable.

El Primer Ministro y yo venimos de la reunión de la OTAN en Bruselas, donde yo he 
escuchado veinte discursos: dieciocho de los Jefes de Gobierno, incluido el mío, y dos 
del Secretario General de la OTAN que, no habiendo hecho uno, ha hecho dos. El mejor 
de todos ha sido el veintiuno, que es el que acaba de hacer el Primer Ministro.

Yo quería leer un texto y también hablar de los vikingos, muy importante, hablar de los 
náufragos de la Armada Invencible. Ayer, en Madrid, yo les explicaba delante de unos 
cuadros a George Bush y a Colin Powell un poco la historia de la Armada Invencible. 
No me dio tiempo a explicarles que los náufragos fueron recibidos con gran cortesía en 
las costas de Noruega. 

Hay una cosa que no ha cambiado después de los siglos, que es la cortesía noruega; lo 
que  pasa  es  que  ahora  no  llegan  a  las  costas  noruegas  náufragos  españoles,  ahora 
construimos fragatas  juntos,  ahora cooperamos en el  marco de la Alianza Atlántica, 
ahora recibimos a centenares de miles de noruegos en España, ahora compramos mucho 
petróleo y gas noruegos, ahora compartimos lo que es un mundo globalizado y ahora 
tenemos que ser más capaces de compartir más objetivos y más intereses entre Noruega 
y España.

A veces se cruzan cosas en el camino que son, sin duda, importantes: que a mí me gusta 
mucho el deporte, lo practico y lo sigo; y también el fútbol. Yo creo que Noruega se 
portó muy mal con España en el último Campeonato Mundial de fútbol; pero también es 
verdad que hay un equipo, que es el Real Madrid. Los llaman "los vikingos", no sé por 
qué.  Será algunos náufragos que acabaron por costas  españoles  hace mucho tiempo 



cuando  empezaba  el  fútbol.  Y,  si  los  españoles  dejaron  aquí  algunas  huellas 
inolvidables, que me imagino cuáles fueron, tal vez los vikingos dejaron otras herencias 
por España. 

En todo caso, políticamente, económicamente, culturalmente, creo que podemos hacer 
muchas más cosas de las que hemos hecho hasta el momento. Me gustaría mucho que 
así fuera.

Es mi primera visita a Noruega. Deseaba venir hace mucho tiempo y no lo he podido 
hacer hasta ahora; pero les digo que tengo muchos deseos de volver, porque el Primer 
Ministro me aprieta tanto que al aeropuerto me ha llevado trabajo y mañana no haré otra 
cosa que trabajar hasta llegar al aeropuerto.

En todo caso, para mí son unos momentos felices en los cuales deseo lo mejor para 
Noruega y para el pueblo noruego. Sentimos por ustedes una gran simpatía y deseamos 
hacer y compartir más cosas entre noruegos y españoles.

Creo que, al final de todo, antes de pedirles que levantemos nuestras copas por Noruega 
y por la prosperidad noruega, me parece que no está mal romper el protocolo. 

Gracias.


